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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 
 

21 октября 2015 года: 
 

«Ермак» - «Рубин» - 6:3 (3:0, 1:1, 2:2). Голы: Чиглинцев-2, Иванов, Попов, 
Упитис, Юшков - Белов, Волжанкин, Николаев. 
 
«Сокол» - «Зауралье» - 4:1 (1:1, 1:0, 2:0). Голы: Давыдов, Яковлев, Ердаков, 
Горшков – Синелев. 
 
 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Ермак» 16 33 
2. «Ижсталь» 15 32 

3. «Молот-Прикамье» 14 31 

4. «Динамо» 15 30 
5. ТХК 14 29 

6. «Нефтяник» 15 29 
7. «СКА-Нева» 14 27 

8. ХК «Саров» 14 26 

9. «Торос» 15 26 
10. «Торпедо» 16 24 

11. ХК «Рязань» 15 24 
12. «Сокол» 16 23 

13. «Буран» 14 23 

14. «Зауралье» 12 21 
15. «Челмет» 13 21 

16. «Сарыарка» 16 20 
17. «Дизель» 13 19 

18. «Ариада»  14 18 
19. «Звезда» 14 17 

20. «Спутник» 14 17 

21. «Барс» 15 16 
22. «Южный Урал» 13 16 

23. «Рубин» 12 12 
24. «Химик» 15 11 

25. «Кристалл» 13 9 

26. «Звезда-ВДВ»  15 4 
 
 
 



ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Артем Федоров («Динамо») – 16 (7+9) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 10 голов. 
 
Ассистенты:  
Сергей Кочетков («Южный Урал») – 10 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 11 (4+7) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Роман Попов («Ермак») – 6 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 96,9. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 0,98. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 3. 
 
Плюс-минус:  
Артем Федоров («Динамо») – «+ 13». 
 
Победные голы:  
Эдуард Гиматов («Ижсталь») – 3. 
 
Штрафное время:  
Досжан Есиркенов («Торпедо») – 52 минуты. 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Пресс-служба ВХЛ представляет очередные трансферные новости.  
 
«Ермак» подписал контракт с 22-летним вратарем Кириллом Барзманом, 
который является воспитанником ангарского хоккея, но покинул родной город еще 
в 2006 году. После этого Кирилл выступал за школу «Атланта», а позже 
перебрался в систему «Динамо» и начал профессиональную карьеру в ХК МВД 
(МХЛ) и «Динамо» из Балашихи. Сезон начинал в «Молоте-Прикамье» (4 игры, 2 
победы, 2 поражения, коэффициент надежности – 3,43).  
 
«Северсталь» обменяла нападающего Павла Дедунова в его родной клуб - 
хабаровский «Амур». Таким образом, Павел покидает расположение «Ижстали», 
за которую в этом сезоне успел сыграть 8 матчей, набрать 2 (1+1) очка при 
коэффициенте полезности «плюс 3».  



 
Игрок обороны «Химика» Кирилл Гаврилычев вернулся в основу московского 
«Спартака». Защитник провел за воскресенцев 6 матчей при показателе 
полезности «плюс 1». В то же время, Один из лучших в составе «Химика» по 
системе «гол+пас», форвард Дмитрий Воробьев (7 (2+5) очков за 14 матчей) 
отправился помогать МХК «Спартак» в МХЛ.  
 
32-летний защитник Константин Михайлов, который начинал сезон в «Спутнике» 
(1 игра), подписал контракт с клубом второго французского дивизиона «Тур». 
Появление игрока в этой стране не случайно, потому что его возможности клубы 
Франции хорошо изучили в прошлом сезоне, когда Константин, выступая в 
третьем дивизионе за «Эври», набрал 18 (4+14) очков в 13 матчах. 
 
«Нефтехимик» вернул из «Кристалла» американского нападающего Тима 
Кеннеди, который был отправлен в ВХЛ через список отказов. Он так и не сыграл 
за саратовцев ни одного матча.  
 
А вот другой форвард из Канады – Александр Болдюк – покинул КХЛ. Его 
контракт с «Трактором» после двух переводов в список отказов, а соответственно, 
и «Челмет», расторгнут по соглашению сторон. Всего в ВХЛ канадец сыграл 6 
матчей, набрал 4 (2+2) очка, «плюс 2» за полезность, 15 минут штрафа, 
отметился победным голом и выиграл почти 70% вбрасываний.  
 
«Авангард» вернул в «Сарыарку» двух молодых нападающих Кирилла Семенова 
и Илью Михеева. 
 
АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ПОБЕДИЛИ ХОРОШЕГО, ЗЛОГО, ЗАРЯЖЕННОГО НА 
ПОБЕДУ СОПЕРНИКА 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК уступил в упорной борьбе пермскому «Молоту-Прикамью» - 
3:4. После матча наставник гостей Александр Гулявцев дал к нему свой 
комментарий.  
 
- Мы одержали победу над очень хорошей командой, командой злой, всегда 
заряженной на победу, - заметил Гулявцев. - Зная характер наставника ТХК 
Алексея Ждахина, скажу, что эта команда никогда не уступит, даже проигрывая 
крупно по ходу матча. Что и случилось в этой встрече. До второй пропущенной 
шайбы наша команда держала темп игры, была организованной, но, пропустив 
два гола, немного «поплыла». Сделали вынужденную замену вратаря, чтобы 
встряхнуть игроков. Не скажу, что в третьем периоде мы владели инициативой, 
но, тем не менее, выстояли, сумели удержать счет и победили. Хочу 
поблагодарить за это ребят. 
 
АЛЕКСЕЙ ЖДАХИН: ТЯЖЕЛО ИГРАТЬ С ТАКОЙ БЫСТРОЙ И СИЛЬНОЙ 
КОМАНДОЙ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК уступил в упорной борьбе пермскому «Молоту-Прикамью» - 
3:4. После матча наставник хозяев Алексей Ждахин дал к нему свой 
комментарий.  



 
- Соперник с самого начала игры показывал очень высокие скорости, к которым 
некоторые наши игроки оказались не готовы. Подвело в первом периоде еще и 
большое количество удалений, которые отняли много сил. Это игровая 
дисциплина, надо контролировать свои действия, - заметил специалист. - Затем 
мы старались как-то организовать, выровнять игру, потому что, действительно 
тяжело играть с такой сильной и, главное, быстрой командой. Конечно, у нас были 
моменты. Жалко, не смогли забить - может, вратарь сыграл хорошо, может, у 
наших игроков из-за усталости не получилось реализовать моменты. Тем не 
менее, ребята руки не опустили, играли до конца. 
 
«ЕРМАК» СНОВА НА ВЕРШИНЕ, А У АКИФЬЕВА ПЯТОЕ ПОРАЖЕНИЕ ПОДРЯД 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске у «Ермака» был стимул, а у «Рубина» закономерность. А в 
Красноярске «Сокол» давал шоу, а «Зауралье» - бой. Об этом и многом 
другом, в традиционном обзоре матчей игрового дня ВХЛ. 
 

ЛОМКА СТЕРЕОТИПОВ ДНЯ 
«ЕРМАК» - «РУБИН» - 6:3 

 
Трудно найти в ВХЛ пару команд, где историческое преимущество одних над 
другими было бы столь серьезным и безапелляционным, как у «Рубина» и 
«Ермака». За пятилетнюю историю ВХЛ команды встречались 17 раз, и лишь 
трижды успех сопутствовал команде из Ангарска. Прямо не тенденция, а 
закономерность! И ведь дело не в том, что «Ермак» все это время был слаб, нет, 
просто настолько был силен «Рубин». Но теперь он переживает совсем другие – 
далеко не сытые – времена. А значит, пришла пора Ангарску возвращать долги и 
ломать стереотипы. 
 
С этого команда Марата Аскарова и начала матч, благо, на кону для нее стояло 
промежуточное лидерство в таблице. Два раза она уже побывала на вершине, а 
Бог, как известно, троицу любит. Уже к 8-й минуте на табло горели ужасающие 
для тюменцев цифры – 3:0 в пользу хозяев. Так что «Рубин», в который уже раз в 
сезоне начал матч с серьезной форы для соперника. Его наставнику даже 
пришлось менять голкипера – вместо Алексея Берестнева на льду появился 
Александр Хомутов. Он, кстати, пропустил только один раз: в середине второго 
периода счет стал еще более катастрофичным для его команды – 0:4. Особо 
усердствовал у «Ермака» форвард Александр Чиглинцев. Он совсем недавно 
восстановился от травмы, проводил всего третий матч и видно, как соскучился по 
хоккею. Два дня назад Александр набрал 2 (1+1) очка в матче с «Южным 
Уралом», а тут отметился уже 3 (2+1) баллами. 
 
Но в середине второго периода «Рубин» вдруг начал играть в хоккей. Сначала его 
связка Волжанкин – Белов сократила на два гола, а за 8 минут до конца третьего 
периода Илья Николаев и вовсе вернул интригу в матч – счет стал 4:3. Но 
вынужденно раскрывшись и заменив вратаря шестым полевым игроком, гости 
еще дважды пропустили в пустые ворота. Вот, к чему приводит фора, данная в 
начале матча… 
 
- Надеялись на одних ребят, а проявляют характер и рубятся другие. Думаю, 
что из этого будем делать выводы, и строить команду на тех людях, которые 



хотят играть. Пусть они молодые, неопытные, но мы на них будем делать 
ставку. Почему мы проваливаем первые периоды? Все дело в молодости. 
Ребята робко действуют в начале матча, а потом играют активно, начинают 
бегать, бороться, - заметил после матча Акифьев. 
 
- Хорошо начали, пол игры контролировали ситуацию, потом пропустили гол 
во втором периоде, проиграли его по броскам. Соперник начал поддавливать. 
Мало, что стало получаться. Вот такая валидольная концовка... - сказал в 
свою очередь тренер «Ермака» Сергей Соломатов. 
  
Так что, как вы понимаете, «Ермак» снова на вершине, оно обошел «Ижсталь» на 
одно очко. Но в четверг его уже могут подвинуть. А «Рубин» свалился в пике, у 
команды Акифьева уже пять поражений подряд. 
 

ШОУ ДНЯ 
«СОКОЛ» - «ЗАУРАЛЬЕ» - 4:1 

 
Формально, в Красноярске встречались команды, находящиеся в концовке зоны 
плей-офф. Вроде бы далеко не самая крутая афиша. Но дело в том, что именно 
сейчас, именно в данный момент, оба коллектива находятся на очень серьезном 
ходу.  
 
«Зауралье» катком прошлось по обоим казахстанским представителями, причем в 
гостях, и увезло оттуда шесть полновесных очков, и его победная серия к 
отчетному матчу достигла трех встреч.  
 
А «Сокол» поймал в домашних встречах настоящий кураж – отгрузил в ворота 
«Южного Урала» и «Челмета» девять голов и этого хватило для двух чистых 
побед. До этого у команды не было даже такой «затяжной» серии. 
 
Кстати, у красноярцев и курганцев взаимоотношения в какой–то степени схожи с 
парой «Ермак» - «Рубин». Не в количественном, правда, плане, а в качественном. 
«Сокол» уверенно вел к этому дню по победам – 8:2. 
 
Теперь стало 9:2. Но как же тяжело далась сибирякам эта победа! По сути, весь 
матч была равная игра, а «Зауралье» даже поддавливало в определенные 
моменты. Но на концовку третьего периода команды вышли при счете 2:1 в пользу 
хозяев. Наставник гостей заменил вратаря шестым полевым игроком, и… его 
команда пропустила в пустые ворота. А в самой концовке свой дежурный гол 
забил форвард Александр Горшков, командированный в «Сокол» из 
«Адмирала». Он за свою стабильность – гол в каждом матче, уже получил у 
болельщиков прозвище «Адмирал Горшков». 
 
Ну, а после матча болельщиков уже традиционно порадовал шоу форвард Сергей 
Шестаков, которому на этот раз составил компанию Айнарс Подзиньш. 
 
- Как я отношусь к таким шоу? Конечно, поощряю! Марк Бержевен, нынешний 
генменеджер «Монреаля» будучи игроком, после каждой игры устраивал такие 
шоу. Сейчас он генменеджер, почтенный, уважаемый. Главное чтобы зрителям 
нравилось. Ведь мы играем для них, – заметил после встречи наставник «Сокола» 
Александр Годынюк. - Что касается матча, то эти три очка - одни из самых 
тяжело заработанных, даже, несмотря на то, что где-то мы выигрывали в 
одну шайбу. Но соперник по самоотдаче не удивил, потому как мы знаем, что 



команда «Зауралье» играет постоянно с сильнейшей самоотдачей. Просто 
нужно было с этим справляться.  
 
- Тяжелый матч, вязкая игра. Думаю, по количеству бросков мы немножко 
хозяев даже превзошли. Но, к сожалению очков, за это не дают. К ребятам у 
меня нет претензий по самоотдаче, но есть вопросы по игровой дисциплине и 
реализации моментов, - подвел черту главный тренер «Зауралья» Сергей 
Душкин. 
 
22 ОКТЯБРЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ:  
АЛЬМЕТЬЕВСК 
18.30* «Нефтяник» (Альметьевск) – «Звезда-ВДВ» (Дмитров) 
 
ЧЕХОВ 
19.00 «Звезда» (Чехов) – ХК «Саров» (Саров) 
 
ВОРОНЕЖ 
19.00 «Буран» (Воронеж) – «Ариада» (Волжск) 
 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
19.00 «СКА-Нева» (Санкт-Петербург) – «Молот-Прикамье» (Пермь) 
 
ТВЕРЬ 
19.00 ТХК (Тверь) – «Спутник» (Нижний Тагил) 
 
КАЗАНЬ 
19.00 «Барс» (Казань) – «Динамо» (Балашиха) 
 
* Время московское.  
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: НАДЕЯЛИСЬ НА ОДНИХ, А ПРОЯВЛЯЮТ ХАРАКТЕР И 
РУБЯТСЯ ДРУГИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» победил тюменский «Рубин» - 6:3. После матча 
наставник гостей Алексей Акифьев подвел его итог.  
 
- Поздравляю «Ермак» с победой, она была заслуженной. По своей команде скажу 
так: надеялись на одних ребят, а проявляют характер и рубятся другие. Думаю, 
что из этого будем делать выводы, и строить команду на тех людях, которые хотят 
играть. Пусть они молодые, неопытные, но мы на них будем делать ставку. Хочу 
ребятам сказать спасибо. Они от первой до последней минуты бились, уступая по 
ходу 0:4. Использовали все шансы, и тем, кто выходил на лед во втором и 
третьем периодах, выражаю благодарность. А с остальными будем разбираться, - 
сказал специалист.  
 
- «Рубин» в последнее время проваливает первый период.  
- Все дело в молодости. Ребята робко действуют в начале матча, а потом играют 
активно, начинают бегать, бороться. Есть, правда, индивидуальные ошибки, их не 
избежать. Мы работаем над этим. 
 



СЕРГЕЙ СОЛОМАТОВ: ТАК ХОРОШО НАЧАЛИ И ПОЛУЧИЛИ ВАЛИДОЛЬНУЮ 
КОНЦОВКУ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» победил тюменский «Рубин» - 6:3. После матча 
тренер хозяев Сергей Соломатов подвел его итог.  
 
- Хорошо начали, пол игры контролировали ситуацию, потом пропустили гол во 
втором периоде, проиграли его по броскам. Соперник начал поддавливать. Мало, 
что стало получаться. Вот такая валидольная концовка... Болельщикам большое 
спасибо за то, что до конца переживали и поддерживали. Команду с победой, - 
сказал специалист.  
 
- Что с защитником Романом Поповым?  
- Роману зашили рану. Все в порядке, думаю, будет играть в следующем матче. 
 
ДМИТРИЙ СИДЛЯРОВ: ВИДЕЛ ВОРОТА, НО НЕ ЦЕЛИЛСЯ, ПРОСТО ПРИДАЛ 
ШАЙБЕ УСКОРЕНИЕ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
На днях «Динамо» в упорной матче одолело тагильский «Спутник» - 4:3. Причем 
решающий гол форвард бело-голубых Дмитрий Сидляров забил в самой 
концовке встречи.  
 
- Какое настроение было у команды перед этой игрой? – первый вопрос к 
Сидлярову.  
- Настрой был боевой. Хотели реабилитироваться за прошлое разгромное 
поражение от «Молота-Прикамья» - 1:5. Доказать, что это лишь стечение 
обстоятельств. Все хотели победить.  
 
- Ваши впечатления от матча?  
- Игра получилась тяжелой. Вроде повели в счете, нужно было держать это 
преимущество. А в итоге пропустили две шайбы. Хорошо, что в концовке матча 
нам повезло.  
 
- Расскажите, как вам удалось забросить победный гол. Ведь вы в тот 
момент находились спиной к воротам?  
- Поднял клюшку соперника и ткнул шайбу кончиком клюшки в сторону ворот. Я 
видел ворота, но не целился. Просто придал шайбе ускорение, и получилось 
удачно.  
 
- Почему сопернику удалось быстро отыграть две шайбы?  
- Из-за наших ошибок. Неправильно сыграли позиционно. Где-то не доглядели, 
где-то недоработали. И соперник сразу воспользовался своим шансом.  
 
- Статистика игры в большинстве не радует. Что не получается на ваш 
взгляд?  
- Нужно более ответственно относится к большинству. Дорожить шайбой. Не 
терять контроль над ней в чужой зоне.  
 



- Теперь на «Динамо» все команды будут настраиваться как на лидера. 
Готовы к тому, что проходных матчей не будет?  
- В этом сезоне большая плотность результатов в турнирной таблице. Поэтому 
несколько поражений сразу отбрасывают тебя в нижнюю часть таблицы. Нужно 
самим готовиться к каждой игре и тогда будет результат. 
 
 
АЛЕКСАНДР ГОДЫНЮК: ЭТИ ТРИ ОЧКА – ОДНИ ИЗ САМЫХ ТЯЖЕЛО 
ЗАРАБОТАННЫХ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» одолел курганское «Зауралье» - 4:1. После 
матча наставник хозяев Александр Годынюк дал свой комментарий к игре.  
 
- Очень тяжелая игра, и ее исход решила игра в неравных составах, - заметил 
специалист. – Эти три очка - одни из самых тяжело заработанных, даже, несмотря 
на то, что где-то мы выигрывали в одну шайбу. Но соперник по самоотдаче не 
удивил, потому как мы знаем, что команда «Зауралье» играет постоянно с 
сильнейшей самоотдачей. Просто нужно было с этим справляться. Нам было 
очень тяжело, благо, в ключевые моменты смогли забить. Тогда, когда нужно 
было для результата.  
 
- Поощряете ли вы шоу, которые устраивают игроки, такие, как сделали 
после матча Сергей Шестаков и Айнарс Подзиньш?  
- Конечно, поощряю. Это очень хорошо. Марк Бержевен, нынешний генменеджер 
«Монреаля» будучи игроком, после каждой игры устраивал такие шоу. Сейчас он 
генменеджер, почтенный, уважаемый. Главное чтобы зрителям нравилось. Ведь 
мы играем для них. Иногда послематчевые шоу дают зрителям еще больший 
положительный заряд, ведь они завтра на работу пойдут, кто-то столкнулся с 
семейными проблемами своими, и вот это разбавляет повседневность.  
 
- Вы поставили Шестакова и Давыдова в одно звено, и показалось, что у них 
сразу пошла какая-то «химия» в игре?  
- Они сейчас в номинальном третьем звене играют. Давыдова это как-то 
раскрепостило, играет, несмотря на все, не меньше, чем раньше. Шестаков тоже 
добавляет. У них одна из самых ударных троек, которая показывает силовой, 
настырный хоккей. Что касается того, что я несколько поменял звенья, то отвечу 
так – у нас две пятерки большинства, мы не можем все яйца сложить в одну 
корзину, и там и там должны быть бросающие ребята. 
 
 
СЕРГЕЙ ДУШКИН: НЕТ ПРЕТЕНЗИЙ ПО САМООТДАЧЕ, НО ЕСТЬ ПО 
ДИСЦИПЛИНЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» обыграл курганское «Зауралье» - 4:1. После 
матча наставник гостей Сергей Душкин дал к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелый матч, вязкая игра. Думаю, по количеству бросков мы немножко хозяев 
даже превзошли. Но, к сожалению очков, за это не дают, - заметил специалист. - К 



ребятам у меня нет претензий по самоотдаче, но есть вопросы по игровой 
дисциплине и реализации моментов. Ключевым моментом я думаю, стала игра в 
большинстве. Мы не забили 5 на 3, а соперник забил. Это, мне кажется, и стало 
переломным моментом. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
СЕРГЕЙ ФЕДОРОВ: МНЕ НРАВИТСЯ ИГРОВОЙ СТИЛЬ «ЗВЕЗДЫ» 
 
Источник: пресс-служба ЦСКА. 
 
Главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров рассказал об основных задачах 
армейской команды ВХЛ «Звезда» и ее ближайших перспективах.  
 
- Удается ли вам при всей своей занятости следить за матчами «Звезды»?  
- Контроль функционирования нашей армейской команды в ВХЛ является одним 
из направлений моей ежедневной деятельности как главного менеджера ЦСКА. Я 
очень забочусь о «Звезде», так как она только делает свои первые шаги. Наш 
скаутский отдел во главе с Алексеем Трощинским провел большую и глубокую 
работу по формированию состава команды в предельно сжатые сроки, два-три 
месяца. Мы дали шанс нашим молодым ребятам испытать свои силы в играх с 
взрослыми игроками. После подобных испытаний переход на более серьезный 
уровень, например, в команду КХЛ для них будет значительно легче. Чеховская 
команда – очень интересный проект, у которого большое будущее.  
 
- Недавно вы присутствовали на домашнем матче «Звезды» в Чехове. Как 
оцените игру команды?  
- Мне очень понравилось, в каком стиле играет команда. Эта система 
максимально приближена к той, которую исповедует наша первая команда. 
Тренерские штабы всех наших команд, включая «Красную Армию» очень тесно и 
плодотворно контактируют друг с другом, и надо отдать должное главному 
тренеру «Звезды» Сергею Герсонскому – он делает все, чтобы его подопечные, 
приезжая в основную команду не сталкивались с новой и непонятной им тактикой 
и видением игры. Конечно, понаблюдав за матчем «Звезды» с «Нефтяником» 
можно сказать, что команде есть над чем работать. Ребятам нужно еще набраться 
опыта в матчах, где большинство соперников на несколько лет старше, а это 
очень хорошая школа для становления настоящих хоккеистов. Нам в ЦСКА нужны 
сложившиеся и возмужавшие игроки, а «Звезда» - отличный полигон, чтобы 
достичь этого. А дальше все зависит от их работы и отношения к делу.  
 
- Скажите, вас не тревожат результаты команды, показывающей хороший 
хоккей, но вместе с тем занимающей место в конце турнирной таблицы?  
- Для меня лично это все относительно. О главной задаче «Звезды» по подготовке 
резерва для первой команды уже сказано выше. При качественной работе 
результат обязательно придет. Уже в первые месяцы видно, что мы двигаемся в 
правильном направлении, играем в современный и активный хоккей. «Звезда» 
уже сейчас играет на равных с взрослыми командами, и я допускаю, что имей мы 
в составе на 3-5 возрастных игроков больше, многие игры могли закончиться в 
нашу пользу. Ребята очень стараются, у них вырабатывается определенная 
психология, но нужно еще немного времени, чтобы наша молодежь поняла, что 
выигрывать можно у любой команды, и самое главное, показывая качественную 
игру, они повышают свои шансы на попадание в ЦСКА. Мы выстраиваем 
следующую систему подготовки хоккеистов: детская школа по хоккею – 
молодежная команда «Красная Армия» - команда ВХЛ «Звезда» - ЦСКА, и на 



каждой ее ступени игроки могут и должны подниматься выше и выше и к 22-23 
годам быть готовыми выступать за команду КХЛ. Повторюсь, у каждого есть 
реальный шанс.  
 
- Можно ли уже говорить о конкретных результатах взаимодействия всех 
команд армейской системы?  
- Могу сказать, что за два-три месяца я подписал большое количество документов 
о переходах игроков между МХЛ, ВХЛ и КХЛ, как в одном направлении, так и в 
другом. Обмен между командами идет постоянный, и в этом большой плюс. Здесь 
нельзя не отметить работу тренерского штаба и игроков «Красной Армии». Наша 
молодежная команда - важнейшая часть выстраиваемой армейской системы. 
Вчерашние 16-17 летние воспитанники школы получают неоценимый опыт и 
знания под руководством олимпийского чемпиона Михаила Васильева. В этом 
сезоне тренерский штаб «Красной Армии» пополнил знаменитый армейский 
защитник Борис Миронов, много лет успешно выступавший в НХЛ. С его приходом 
стали уверенней играть наши защитники. Но самое важное, что каждый год в 
молодежную команду вливается от 7-10 воспитанников нашей школы, значит, 
наша работа приносит свои плоды уже сейчас, к чему мы долго стремились. 
Вчерашние юниоры плавно переходят на уровень МХЛ, отмечу очень неплохой. 
«Красная Армия» последние годы показывает очень неплохие результаты, многие 
ее хоккеисты успешно выступают в командах КХЛ, в первую очередь ЦСКА. 
Сейчас лучшие хоккеисты красноармейцев получают опыт и практику в чеховской 
команде ВХЛ. Игры с мужиками, в хорошем смысле этого слова, дадут им 
громадный толчок к развитию. В свою очередь, хоккеисты «Звезды» получают 
возможность, причем сразу, играть в основной команде. Показывай хорошую игру, 
выполняй тренерские установки и играй. Никто в нашем клубе не перегораживает 
дорогу молодежи к вершинам – КХЛ и сборной России. Как вы понимаете, в ЦСКА 
есть отличная возможность получения хоккейного образования и карьерного 
роста. Игроки, которые прошли через армейскую систему могут играть в 
современный хоккей и на любом уровне. Это очень важно.  
 
- Что пожелаете хоккеистам «Звезды» в момент, когда строительство 
команды только началось, а матчи заканчиваются с 
неудовлетворительными результатами?  
- Я не согласен с определением «неудовлетворительные результаты». У ребят 
все получается, они работают, но резких скачков в хоккее не бывает. Пока запаса 
прочности и подготовки, заложенного в последние месяцы, не хватает для 
постоянных побед. Опыт приходит только через тренировки и игры, и те 
микроэпизоды, в которых они сейчас уступают, через полгода будут выиграны. Я 
благодарен нашим взрослым игрокам, которые откликнулись на наше 
предложение поработать в молодежном коллективе, стать наставниками в 
команде и своим примером показать профессиональное отношение к делу. 
Думаю, к концу этого сезона ребята хорошо пройдут дистанцию, у команды будет 
отлаженная система игры, и она будет прогрессировать. Главное, не опускать 
руки, продолжать работать, несмотря ни на что. Надо идти вперед, не 
оглядываться назад – и результат обязательно будет. 
 
 
 
 
 
 



МУЗЫКА РАЗИНА, СЛОВА ЗАГИТОВА 
 
Источник: «Советский спорт». 
 
На данный момент в ВХЛ лидирует команда, которую в прошлом сезоне 
считали выскочкой, а она дошла до финала битвы за «Братину». Но 
теперь в ней уже нет главного тренера Андрея Разина – он зажигает в 
КХЛ с «Автомобилистом», а игроков к победам ведет вчерашний 
защитник Ильназ Загитов, оставленный на хозяйство как раз бывшим 
наставником.  
 

«ВЗЯЛ ПАУЗУ В ОДНУ НОЧЬ» 
 
Выступление «Ижстали» в прошлом сезоне стало приятным откровением для 
хоккейных болельщиков, ведь они увидели, что в наш век поклонения деньгам, 
успеха в спорте можно добиваться и без их огромного количества. Ижевская 
молодая, по-хорошему наглая и дерзкая банда, ведомая Андреем Разиным, 
доказала, что команды-золушки еще возможны. И, располагая одним из самых 
небольших бюджетов в лиге, они могут собрать боеспособный состав и делать 
ставку не на четкую игру в обороне, а на остроатакующий веселый хоккей, так 
любимый зрителем. И, главное, он еще и приносит результат!  
 
Но весной Разина пригласил к себе «Автомобилист», и лучший тренер ВХЛ 
прошлого сезона не мог, да и не имел права не уехать, ведь только в КХЛ можно 
было расти дальше. И то, как у него это получается, мы сейчас видим по успехам 
команды из Екатеринбурга. Она, кстати, играет один в один в прошлогодний 
ижсталевский хоккей, только с более сильными исполнителями.  
 
Но и бывшую команду Андрей Владимирович не бросил на произвол судьбы: дал 
рекомендацию, кого назначить главным тренером – 39-летнего местного 
воспитанника Ильназа Загитова, которым в прошлом сезоне… еще был 
защитником в его команде. Да в придачу снабдил нового наставника своими 
конспектами, и разрешил звонить по любому вопросу.  
 
- Меня вызвало руководство «Ижстали» и в лоб спросило, готов я возглавить 
команду или нет. А я ведь еще даже решения о том, продолжать карьеру игрока 
или нет, не принял. Но времени думать особо не было, так что взял паузу всего 
в одну ночь, посоветовался с семьей, друзьями, своим первым тренером. И дал 
согласие, - вспоминает Загитов.  
 
…И пока в ВХЛ перевелись все команды-гранды – кто-то испытывает проблемы с 
игрой, кто-то с финансами – «Ижсталь» Загитова тихой сапой взобралась на 
вершину таблицы. Но при этом «сталевары», как были, так и остались рабоче-
крестьянским коллективом, который берет свое на льду трудолюбием и 
самоотдачей.  
 
- Мне очень понравилась «Ижсталь» - рабочая команда, звезд с неба не 
хватает, знает свое дело, и играть с ней очень трудно, - заметил на днях 
наставник ТХК Алексей Ждахин. Тот самый, что весной в плей-офф подрался с 
Разиным, и помог узнать о ВХЛ даже российским домохозяйкам. Именно тверская 
команда, ведомая Ждахиным, сейчас, пожалуй, главный конкурент «сталеваров» 
за лидерство.  
 



«ДА У МЕНЯ ПАНИКА БЫЛА!..» 
 
И все же, хоккей – не шахматы, в нем все комбинации заранее не просчитаешь. 
Поэтому неверно будет думать, что Загитов учит команду играть исключительно 
по разинским лекалам. К тому же, специалисты заметили, что чем дальше, тем 
игра нынешних «сталеваров» все больше начинает приобретать новые краски и 
все меньше походить на прошлогодний вариант.  
 
- Конечно, мы бы хотели продолжать играть в тот – разинский – хоккей, да 
что-то пока не всегда получается, - рассказывает Загитов. – Приходится брать 
свое другим. Думаю, что отчасти это связано с тем, что у нас собрана совсем 
другая команда, другие по качествам исполнители. Поэтому мы с тренерским 
штабом регулярно думаем, чего же нам не хватает, и куда дальше двигаться.  
 
Не секрет, что одним из составляющих успеха Разина в том, что команда у него 
управляемая, он просто не оставляет игроков, которые его не слушают. Так вот в 
предыдущей выездной серии, которая закончилась на днях, Ильназ Загитов 
впервые показал, что тоже может управлять командой. После двух невнятных 
матчей в Дмитрове (1:0) и Балашихе (1:3), он вывел подопечных на серьезный 
разговор, перетряхнул состав и в Санкт-Петербурге (3:1) и Твери (1:2 бул.) они 
уже показали отличный, как и ранее, хоккей.  
 
И еще одно наблюдение: за два месяца – с того дня, как «Ижсталь» взяла первый 
трофей сезона за победу в Матче открытия – манера поведения Загитова на 
скамейке изменилась. Он стал заметно увереннее в себе.  
 
- Да у меня же летом и на старте сезона в какой-то степени паника была – как 
себя вести на лавке, как общаться с игроками?! – улыбается специалист. – А 
теперь успокоился, многое понял. Да и более опытные коллеги из других 
команд дали ценные советы. 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

21 октября 2015 года: 
 
«Кристалл-Юниор» - «Мордовия» - 0:5 (0:1, 0:3, 0:1). Голы: Абдулкадиров, 
Обрежа-2, Саразов, Григоров. 
 
ХК «Тамбов» - «Юниор-Спутник» - 4:2 (3:1, 1:1, 0:0). Голы: Орлов, Федосов, 
Созонов, Амахин – Саетов, Газенкампф. 
 
«Славутич» - ЦСК ВВС - 2:1 (1:0, 1:0, 0:1). Голы: Федоров, Цуканов – Саломатов. 
 
ХК «Ростов» - «Алтай» - 5:2 (3:1, 1:0, 1:1). Голы: Прохоров-2, Мякинин, Дударов, 
Егоров – Рахимуллин, Басков. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. «Мордовия» 13 33 
2. ХК «Ростов» 11 30 

3. ЦСК ВВС 11 22 

4. «Славутич» 11 18 
5. «Алтай» 11 18 

6. ХК «Тамбов» 11 18 
7. «Кристалл-Юниор» 13 6 

8. «Сокол» 12 5 
9. «Юниор-Спутник» 11 4 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 21 (8+13) очко. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордовия») – 8 голов. 
 
Ассистенты:  
Павел Медведев («Мордовия») – 13 очков. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,15. 
 
Штрафное время:  
Андрей Блохин («Мордовия») – 33 минуты. 
 
 
НОВОСТИ 
КАК В СМОЛЕНСКЕ ПОДБИЛИ «ЛЕТЧИКОВ» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
ХК «Тамбов» со «Славутичем» догоняют «Алтай», ЦСК ВВС отпускает 
лидеров, а ХК «Ростов» с «Мордовией» идут парадным шагом к 
счастливому будущему. Таковы итоги игрового дня 21 октября 2015 года 
в первенстве Высшей хоккейной лиги. 
 
Все грядущие интриги очередной двухдневной сессии в итоге свелись к двум. 
Первой была заочная борьба между «Мордовией» и ХК «Ростовом» за первое 
место в турнирной таблице. У саранцев соперник был полегче, потому что был 
молодым. Молодости же, как все прекрасно знают, свойственно ошибаться. А 
«Мордовию», как мы уже все давно поняли, хлебом не корми, а дай поймать кого-
нибудь на ошибках. Что касается ростовчан, то они играли дома, против 
проделавшего длинный путь и еще не отдохнувшего «Алтая». Поэтому тут любая 
потеря лидерами любого очка приравнивалась к громкой сенсации. 
 



Вторая интрига заключалась в том, кто из лихой тройки - «Славутич», ХК 
«Тамбов» и «Алтай» - в итоге не сумеет обеспечить себе уже на первом этапе 
участие в плей-офф. То есть, не попадет в первую пятерку. Другое дело, что 
интрига эта не краткосрочная, а долгоиграющая, но следить за ней весьма 
интересно. Тем более, что все ее участники сейчас задействованы. 
 

ХК «Тамбов» - «Юниор-Спутник» - 4:2 (3:1, 1:1, 0:0) 
 
ХК «Тамбов» сам загнал себя в не слишком приятную ситуацию, заключающуюся 
в шестом месте турнирной таблицы. Понятно, что «Славутичу» тамбовчане 
уступали лишь по косвенным показателям, а и чуть-чуть оторвавшийся «Алтай» 
только начинал свою первую выездную сессию, а все свои очки до этого набрал 
дома. Но при нынешних регламентных раскладах шестое место для таких команд, 
как ХК «Тамбов» сродни красной тряпке для быка. Поэтому тагильским 
«юниорам» можно было лишь посочувствовать. 
 
Впрочем, в сочувствиях «Юниор-Спутник» не нуждался. Да, гости быстренько 
получили две шайбы в свои ворота, но развить успех хозяевам не дали. 
Наоборот, периодически подбирались вплотную, заставляя тамбовскую оборону 
нервничать. 
 
В итоге все так и завершилось в две шайбы, но до финальной сирены еще 
случилось лихое побоище в формате, более подходящем для овертайма – четыре 
на четыре. Гости сумели даже извлечь из него максимум пользы, оставшись после 
растаскивания судьями в численном большинстве. Увы, воспользоваться им 
«Юниор-Спутник» не сумел, и табло зафиксировало окончательный счет – 4:2. 
 
Тагильские пацаны смотрелись в Тамбове на удивление неплохо. Поэтому вторую 
часть «Марлезонского балета» ожидаем с нетерпением. 
 

«Кристалл-Юниор» - «Мордовия» - 0:5 (0:1, 0:3, 0:1) 
 
Скажите на милость, какие могут быть шансы у команды, не набравшей дома пока 
еще ни единого очка и принимающей лидера турнира? Предпосылок к тому, что 
именно здесь и сейчас саратовские «юниоры» начнут закладывать домашнюю 
очковую базу, не было никаких. «Мордовия» шла лавиной: одна шайба в первом 
периоде, три – во втором. Дальше лавина притормозила, но, скорее всего, лишь 
для того, чтобы набраться сил к следующему дню. 
 
На удивление скромно в составе «Мордовии» выглядел лидер «всея первенства» 
во всех снайперско-ассистентских номинациях Павел Медведев, отметившийся 
всего лишь голевой передачей. Денис Мотошин в гостевых воротах скромностью 
наоборот не отличался, осерчав на своего коллегу Попкова, оккупировавшего 
верхнюю строчку во вратарском зачете. Теперь у Мотошина есть «сухарь», а у 
Юрия Воробьева – приятная головная боль, кого же в четверг поставить в ворота. 
 
У «Кристалла-Юниора» остается еще один шанс хоть как-то «пощипать» лидера. 
Не обыграть, так хоть попробовать забить. Уж больно разные весовые категории 
нынче у соперников, сошедшихся на саратовском льду. 
 
 
 
 



«Славутич» - ЦСК ВВС – 2:1 (1:0, 1:0, 0:1) 
 
До начала сезона ЦСК ВВС рассматривался всеми экспертами в качестве одного 
из лидеров первого первенства ВХЛ. Во-первых, потому что опускать ниже вице-
чемпиона как-то не принято. Во-вторых, в межсезонье самарские «летчики» 
больше приобрели, нежели потеряли. 
 
Только вот безалаберность, свойственная скорее молодежным командам, не 
позволили ЦСК ВВС сразу же завязать борьбу за лидерство. Вперед убежали ХК 
«Ростов» с «Мордовией», а «летчики» оказались словно между небом и землей. И 
отрыв от четвертого места имеется, и лидеров достать тяжело. 
 
Тем не менее, задача лидеров догнать никуда не делось. А как их догонять, если 
они практически не теряют очков? Стало быть, не терять свои. Вот только 
соперники с такой постановкой вопроса были категорически не согласны. И 
первым несогласным стал «Славутич». 
 
Смоляне не соглашались с «летчиками» два полных периода, в каждом из 
которых провели по одной шайбе, сохранив при этом собственные ворота в 
неприкосновенности. Понятно, что во втором перерыве Владимир Шиханов 
провел «политико-воспитательную» работу. Но не зря он говорил о том, как 
тяжело даются его подопечным голы. В предыдущем матче «летчики» накидали 
«Соколу» аж восемь штук, и тогда показалось, что прорвало. Увы, голевой прорыв 
ЦСК ВВС оказался событием локальным. Одну шайбу «Славутичу» самарцы 
забросить сумели, а вот на большее их уже не хватило. 
 
2:1 – победа «Славутича», оказавшаяся весьма к месту и ко времени. ЦСК ВВС 
еще дальше отпускает от себя «Мордовию» и «Ростов». Но почему-то кажется, 
что сценарий второго матча будет совсем иным. 
 

ХК «Ростов» - «Алтай» - 5:2 (3:1, 1:0, 1:1) 
 
Свой предыдущий матч действующий чемпион провел 14 октября, то есть ровно 
неделю назад. Да и играл сравнительно недалеко от дома, в Смоленске. После 
этого, не торопясь, вернулся домой и спокойно готовился к «продолжению 
банкета». 
 
А вот «Алтай»  в последний раз играл 18 октября. После чего времени едва-едва 
хватило на перемещение в пространстве: от Барнаула до Ростова-на-Дону, на 
минуточку, 3500 километров по прямой. А по нашим кривым дорогам и все 4 
тысячи выйдет. Можно сказать, что «Алтай» вышел на ростовский лед с корабля 
на бал. И это на матч с действующим чемпионом и теневым единоличным 
лидером первенства. 
 
Поэтому вряд ли кого-то сильно удивил счет 3:1 после первого периода. И это 
гости еще легко отделались. Могли ведь и не забить, да и напропускать могли 
гораздо больше. Сыграла свою роль и тактическая замена голкипера, 
проведенная тренерским штабом гостей. На 8-й минуте первого периода, после 
трех пропущенных шайб, Илья Кривич отправился на скамейку, а его место занял 
Александр Власов. Но уже спустя пару минут Кривич вернулся назад, и принялся 
отбивать шайбы с удвоенной энергией. 
 



4:1 – после второго периода. Казалось бы, вполне комфортное преимущество. Но 
«Ростов» не был бы «Ростовом», если бы не позволил себе немного 
расслабиться. В итоге «Алтай» подтянулся до «минус двух», и вдруг оказалось, 
что и преимущество совсем небольшое. 
 
Хорошо, что чемпионская расслабленность не растянулась на весь третий 
период, а ограничилась лишь пятью минутами и одной пропущенной шайбой. 
Ростовчане взяли себя в руки, вновь отобрали инициативу и вернули «статус-кво» 
с помощью качественно розыгранного численного преимущества. 5:2 – что сможет 
увезти из Ростова-на-Дону «Алтай», если ХК «Ростов» ему сам не поможет? 
 
Итак, после первого игрового дня сессии «Славутич» и ХК «Тамбов» нагнали 
рванувший было «Алтай». В среду нагнали, а в четверг скорее всего и обгонят. 
ЦСК ВВС отпустил лидеров еще дальше. А в четверг может запросто доиграться 
до того, что тройка, бьющаяся за два места, превратится в четверку. Или начнет 
превращаться. 
 
В любом случае, и в четверг будет, что посмотреть.   
 
БОРИС МАРТЫНОВ: ПЕРВЕНСТВУ ВХЛ НЕОБХОДИМО ПРИВЛЕКАТЬ 
БОЛЬШЕ ГОРОДОВ И КОМАНД 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Борис Мартынов совмещает должности заместителя председателя 
Саратовской областной федерации хоккея и хоккейного клуба 
«Кристалл», у которого теперь в Высшей хоккейной лиге двойное 
представительство. Поэтому и взгляд у руководителя на лигу оказался 
более глубоким. 
 
1. Ваше мнение о сентябрьско-октябрьском, то есть стартовом этапе 
первенства. Довольны ли вы игрой вашей команды и работой тренерского 
штаба? 
- Перед началом сезона команда провела очень мало товарищеских матчей, это 
естественно повлияло на старт не самым лучшим образом. Тренеры у нас 
молодцы, пытаются создать боеспособный коллектив, располагая при этом 
малыми ресурсами. Команда подрастает, мы ведем жесткий учебно-
тренировочный процесс, так как те люди, которые к нам приходят из детской 
школы, мягко говоря, оставляют желать лучшего. Хотелось бы, чтобы наши 
воспитанники составляли основу коллектива. Увы, в последние годы школа дает 
сбой, выпускает недостаточное количество игроков (раньше было по три-пять 
человек за сезон). Поэтому стоит глубже разобраться в системе детско-
юношеского хоккея, это очень важно. 
 
2. Кто в вашей команде стал для вас открытием в текущем сезоне? Кто 
больше всех разочаровал? 
- Разочаровал больше всех Быков. Человек, игравший два года в команде 
мастеров, летом получивший индивидуальное задание повышать уровень 
мастерства, с этим заданием не справился. Мы были уверены, что он достигнет 
уровня первой команды. С положительной стороны хочется отметить Наиля 
Избаева, он родился в самом конце 1996 года, то есть практически 1997-й. Он 
прибавляет постоянно, в ближайшее время скорее всего пополнит ряды 
защитников первой команды, где у нас «ахиллесова пята». Он играет в паре с 



очень хорошим опытным игроком Василием Турковским, который играл в ЦСКА и 
«Северстали», достиг больших высот в хоккее. Сейчас Наиль наберется опыта, а 
на следующий год уже обязан будет играть в первой команде. Также должны 
раскрыться Антипов, Тимошин, талантливые парни. 
 
3. Насколько ваша команда, по вашему мнению, является тренерской? То 
есть, комплектование ведется исключительно по рекомендациям 
наставника или тренерский штаб приглашается в уже скомплектованную 
команду? Вы сами сторонник какого метода и почему? 
- Все заинтересованы в том, чтобы в команде играли наши воспитанники. К 
счастью, своя вратарская линия у нас очень хорошая, Ковалев и Павлов. Ни них 
падает большая нагрузка, и эти два игрока являются лучшими в своих возрастных 
категориях. В первую очередь, комплектование ведется по итогам решения 
тренеров. 
 
4. Повлияли ли текущие результаты на сезонную задачу, поставленную 
перед стартом первенства? Если да, то в какую сторону и почему? 
- Основная задача – выиграть как можно больше матчей, показать, что в Саратове 
есть талантливые воспитанники хоккейной школы. Эта задача не изменилась. 
 
5. Увидели ли вы какие-либо изменения, связанные с переходом РХЛ под 
эгиду ВХЛ? Если да, то какие именно, и какие из них наиболее коснулись 
вашего клуба? 
- В ВХЛ ко всему более серьезное отношение, хотя, как ни странно, присутствуют 
свои недочеты. Такие автобусные заезды, как был у нас в Барнаул, учитывая 
экономическую обстановку в области и в стране, нецелесообразны. В остальном 
все хорошо, игроки 1995-97 года рождения должны учиться играть во взрослый 
мужской хоккей бок о бок с опытными партнерами. Это революционная система. 
 
6. Если бы у вас был «резиновый» ледовый дворец, как вы полагаете, 
сколько бы в среднем болельщиков команда сумела бы зазвать на свои 
домашние матчи? А сколько на матчи плей-офф? 
- Саратовцы любят хоккей, это интересный вид спорта для них, тем более, 
учитывая богатую историю «Кристалла». В ходе исторических событий, связанных 
в том числе и с политикой, в нашей стране, в Саратове многое было упущено в 
этом плане. Поддержки государственной у хоккея нет, несмотря на то, что это 
олимпийский вид спорта, любимый вид спорта нашего президента. Губернатор 
области Валерий Радаев также помогает нам, произошло обновление ледового 
дворца, коробки, благодарность также выражаем Валерию Сараеву, Максиму 
Шихалову, Михаилу Горемыко, Александру Абросимову. Но самое главное – это 
результаты команды, если они будут, то и болельщик придет. 
 
7. Если бы вы имели, как питерский СКА, практически безграничное 
финансирование на пиар и маркетинг, насколько сумели бы поднять 
посещаемость команды? 
- Если бы у нас было такое финансирование, у нас было бы все. От денег зависит 
все – и школа, и игроки, и результаты, и посещаемость. Играли же в свое время в 
одной группе с ленинградским СКА, и показывали равные результаты. Хоккей – 
это дорогой вид спорта, но он интересный, яркий, привлекательный для 
молодежи.  
 
 



8. В ноябре ВХЛ проводит традиционные встречи руководителей клубов 
«без галстуков», на которых идет откровенный разговор и высказываются 
предложения, многие из которых потом ложатся в регламент и календарь. 
Будут ли у вас предложения на грядущую встречу, и могут ли болельщики 
услышать их уже сейчас? 
- Первенству ВХЛ необходимо привлекать больше городов и команд, потому что 
такой переходный хоккей нужен всем. Сделать хотя бы 12 команд, без деления на 
группы «посильнее-послабее», а с разделением на зоны в обязательном порядке. 
Соответственно, побольше игр в календаре. Думаю, что и со спортивной и с 
экономической точки зрения это будет всем интересно. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ДМИТРИЙ САРАЗОВ: НЕ РАЗ ЗАБИВАЛ БРЫЗГАЛОВУ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
Автор первого хет-трика «Мордовии» в сезоне, капитан команды 
Дмитрий Саразов пообщался с пресс-службой. О чем говорили? О карьере, 
игре в молодежной сборной и голах в ворота Ильи Брызгалова.  
 
- Дмитрий, ты начал свою карьеру хоккеиста в Пензе, но затем оказался в 
Тольятти, как так получилось? 
- До 16 лет я тренировался в родной Пензе, а потом уехал в Тольятти. «Лада» на 
тот момент была чемпионом страны, а в нашем городе было все не очень хорошо, 
даже скорее все было плохо. В Тольятти уже другой уровень, на тот момент это 
был топ-клуб российского хоккея. С хорошей школой, поэтому, когда тренер ребят 
1980 года, позвал меня в Тольятти я поехал туда. К тому же я и до этого ездил с 
ними на различные турниры, поэтому с молодежной командой был знаком. 
Тренировался, а затем меня стали привлекать к занятиям с основной командой.  
 
- С кем-то из известных игроков удалось поиграть? 
- Да много с кем. На тот момент в «Ладе» играли многие хоккеисты сборной. Так 
сразу всех и не вспомнишь. На ум приходят Андрей Тарасенко, Вячеслав 
Безукладников.  
 
- Тебе удалось и в сборной поиграть? 
- Да, меня привлекали за молодежную сборную России. Правда, на чемпионате 
мира не довелось поиграть. Тренерский штаб не пригласил меня в команду.  
 
- Каким самым известным вратарям тебе удавалось забрасывать шайбы? 
- В моей команде 1980-го года рождения играл Илья Брызгалов. Вот ему я не раз 
забивал на тренировках. Многие ребята из того состава сейчас и в КХЛ играют. По 
возможности встречаемся, общаемся до сих пор.  
 
- В 2012, когда переходил в «Мордовию» из воронежского «Бурана», что 
повлияло на твой выбор? Ведь саранская команда свой дебютный сезон 
провела не важно.  
- Скажу честно – это географическое положение Саранска. Он не далеко от 
Пензы, недалеко от семьи и дома. Я думаю, что тогда это сыграло самую важную 
роль в моем выборе. Каких-то баснословных денег тут не платят – это и понятно, 
поэтому мой переход никак не связан с финансовой стороной. Плюс я хорошо 
знал Юрия Сергеевича Воробьева и многих ребят, которые перешли сюда вместе 
со мной.  



 
- «Мордовия» первая команда, в которой ты стал капитаном? 
- Нет. Еще в двух или трех командах я был капитаном. Главная обязанность 
капитана, на мой взгляд, это такая связь от игроков к тренеру. То есть доносить 
тренеру о проблемах игроков и доносить мысли тренера до ребят. В какой-то 
момент показать игрокам, что от них требует тренер. В перерыве, например, 
сказать, что-то жестче, чтобы не расслаблялись. В общем, помощь тренеру. 
Капитан – это четвертый тренер.  
 
- Вы только недавно вернулись из долгой поездки и одержали 6 побед из 6 
возможных. Можно сказать, что команда сейчас в хорошей форме? 
- Думаю да. Если команда набирает очки, значит, она хорошо играет. 
Почувствовали игру и плечо друг друга. Пока все складывается удачно и нужно за 
это держаться. Возможно, в этом сезоне у нас состав ровнее. То есть можно 
положиться не на одно, два звена, а на все четыре.  
 
- Из тех команд, с которыми вы уже сыграли, какая показалась самой 
сильной? 
- ХК «Ростов» пока себя показал убедительнее всех, с ними было сложнее всего. 
Особенно первый матч. Пришло столько людей. Мы давно не играли. 
Настраивались очень серьезно, хотелось дать бой. Может быть морально устали.  
 
- Ты стал автором первого хет-трика «Мордовии» в этом сезоне. Ребята 
особенно поздравляли? 
- Конечно, поздравили все. В том числе и пошутили по этому поводу – это 
нормально. Хотя я считаю, что это не моя заслуга. Это заслуга если не всей 
команды, то, по крайней мере, всего нашего звена.  
 
- То, что сейчас ваша тройка лидирует в списке бомбардиров, радости 
добавляет? 
- Это показатель нашего отношения к работе, желания, мастерства в какой-то 
мере. Но если даже у тебя есть мастерство, а ты не будешь работать, то у тебя 
ничего не получится.  
 
- О тренерской карьере пока не задумываешься? 
- Пока я еще играю. Никаких наработок, чтобы вот прямо таких тренерских у меня 
пока нет. Пока я думаю только об игре.  
 
ИЛЬЯ ФЕДОСОВ: БУДЕМ БИТЬСЯ ЗА ЧЕМПИОНСТВО 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В текущем сезоне нападающий ХК «Тамбов» Илья Федосов уже записал на 
личный счет 8 очков (3+5). И останавливаться на достигнутом не 
собирается. Об этом шла речь в его беседе с пресс-службой клуба. 
 
- В матчах с сильными соперниками ХК «Ростов» и «Славутич» ты сумел 
набрать очки. Как считаешь, чего не хватило команде, чтобы вытянуть 
матчи с лидерами? Где-то не доработали? Может, сыграла роль усталость 
от длительной выездной серии или волнение?  
- В матчах с Ростовом и Смоленском, я считаю, не хватило реализации моментов, 
и где-то везения. Вся команда билась, все старались победить. Не думаю, что 



усталость сыграла какую-то роль, да и откуда ей взяться в начале сезона? Вся 
команда была в хорошей физической форме. 
 
- Как в целом оцениваешь результат работы команды на стартовом этапе 
первенства ВХЛ? Где нужно подтянуть, а в каких моментах все и так 
отлично?  
- Стартовали с побед. Думаю, это очень неплохо. Кое-где немного оступились, но 
все еще впереди. В принципе, мы понимаем, где ошиблись, почему это 
произошло. Работаем над исправлением ошибок, над тем, чтобы больше их не 
допускать. И вообще настроены показать хороший результат. Мы свое еще 
нагоним. 
 
- Как тебе играется под эгидой ВХЛ? Отразился ли на тебе переход из РХЛ? 
И в целом, как оцениваешь свою игру лично?  
- Теперь мы находимся в структуре Высшей хоккейной лиги, а это для игроков 
перспективней, на мой взгляд, чем РХЛ.  Меньше стало расстояние, разделяющее 
два турнира, больше стало перспектив. Зарекомендуешь себя в первенстве – 
мимо чемпионата точно не пройдешь. 
Свою игру оценивать не берусь, для этого есть тренеры. Единственное, что могу 
сказать, я работаю на команду и хочу приносить своей команде максимальную 
пользу. 
 
- Что можешь сказать о тренерском штабе? Насколько комфортно работать? 
Случаются ли разногласия? Что нового в игру команды привнесли тренеры 
в этом сезоне?  
- Мне очень комфортно работать, разногласий никаких нет, все отлично. 
Безусловно, каждый тренер вносит свой стиль, и наш - не исключение. И наша 
главная задача: в этом стиле и выдать свой максимум, оказаться наиболее 
полезным на своем месте. 
 
- Каждый матч твоей команды, в том числе и выездные, непременно 
посещают тамбовские болельщики. Насколько помогает такая поддержка? 
Хотелось бы, чтобы игры посещали еще больше любителей хоккея?  
- Да, спасибо болельщикам за поддержку. Классно, когда есть шестой игрок. 
Очень приятно играть при такой поддержке. Будем стараться еще больше 
радовать наших болельщиков победами. 
 
- Задача команды на этот сезон быть как минимум в числе сильнейших. Как 
ты считаешь, насколько успешно вы продвигаетесь к этой цели?  
- Пока еще рано что-то говорить. Сезон, по сути, только начался. Но так или 
иначе, мы будем биться за чемпионство. 
 


